

Prof. Dr. med. Harald Klüter

Mitglied des Wissenschaftlichen Beirats seit 2017



Institut für Transfusionsmedizin und Immunologie
DRK-Blutspendedienst Baden-Württemberg – Hessen
Medizinische Fakultät Mannheim, Universität Heidelberg

Akademischer Lebenslauf/Beschäftigungsverhältnisse:

- | | |
|-------------|--|
| 1978 | Abitur am Gutenberg-Gymnasium in Mainz |
| 1979 – 1982 | Studium der Pharmazie an der Johannes-Gutenberg-Universität in Mainz |
| 1982 – 1989 | Studium der Medizin an der Johannes-Gutenberg-Universität in Mainz und an der Medizinischen Universität zu Lübeck |
| 1983 | Approbation als Apotheker |
| 1989 – 1996 | Ärztlicher und Wissenschaftlicher Mitarbeiter am Institut für Immunologie und Transfusionsmedizin (Leiter: Prof. Dr. med. H. Kirchner) und klinische Tätigkeit am Transplantationszentrum der Chirurgischen Klinik (Leiter: Prof. Dr. med. J. Hoyer) und in der hämatologischen Abteilung der Medizinischen Klinik I (Leiter: Prof. Dr. med. H. L. Fehm) der Medizinischen Universität zu Lübeck |
| 1991 | Approbation als Arzt |
| 1991 | Promotion an der Universität Hamburg über „Herstellung und Charakterisierung monoklonaler Antikörper gegen Kohlenhydrat-Antigene menschlicher Erythrozyten unter besonderer Berücksichtigung der ABO-Blutgruppen“ |
| 1997 | Habilitation an der Medizinischen Universität zu Lübeck über „Immunologische Aspekte der Transfusion von Thrombozytenkonzentraten“ und Ernennung zum Privatdozenten für die Fächer Immunologie und Transfusionsmedizin |
| 1999 | Ruf auf die C4-Professur für Transfusionsmedizin und Immunologie an der Medizinischen Fakultät Mannheim der Ruprecht-Karls-Universität Heidelberg und Ernennung zum Universitätsprofessor auf Lebenszeit |

seit 1999	Ärztlicher Leiter des Instituts für Transfusionsmedizin und Immunologie der Medizinischen Fakultät Mannheim der Universität Heidelberg und des DRK-Blutspendedienst Baden-Württemberg – Hessen gemeinnützige GmbH
2003 - 2021	Bereichsleiter ‚Blutspende‘ des DRK-Blutspendedienst Baden-Württemberg – Hessen gemeinnützige GmbH
seit 2019	Mitglied im Mannheim Institute for Innate Immunoscience (IM ³) der Medizinischen Fakultät Mannheim der Universität Heidelberg
seit 2021	Leitung der Stabstelle Forschung und Entwicklung (F&E) des DRK-Blutspendedienst Baden-Württemberg – Hessen gemeinnützige GmbH

Funktionen in wissenschaftlichen Gesellschaften und Institutionen:

seit 1998	Mitglied der Prüfungsausschüsse "Transfusionsmedizin" und "Bluttransfusionswesen" der Ärztekammern Schleswig-Holstein und Baden-Württemberg
seit 2001 - 2020	Mitglied im Vorstand der Deutschen Gesellschaft für Transfusionsmedizin und Immunhämatologie (DGTI) 2005 – 2014 Schatzmeister 2015 – 2016 2. Vorsitzender 2017 – 2018 1. Vorsitzender
2003 – 2015	Vertrauensdozent der Studienstiftung des Deutschen Volkes
seit 2004	Federführender des ständigen Arbeitskreises für die ‚Querschnitts-Leitlinien zur Therapie mit Blutkomponenten und Plasmaderivaten‘ des Wissenschaftlichen Beirats der Bundesärztekammer
seit 2004	Stellvertretender Federführender des ständigen Arbeitskreises ‚Richtlinien zur Hämotherapie‘ des Wissenschaftlichen Beirats der Bundesärztekammer
2004 – 2019	Delegierter Vertreter des Bundesministeriums für Gesundheit in der Expertengruppe GTS des Europarates am EDQM
2005 – 2013	Studiendekan der Medizinischen Fakultät Mannheim der Universität Heidelberg
seit 2011	Editor der Zeitschrift ‚Transfusionsmedizin‘, Thieme-Verlag Stuttgart
seit 2017	Mitglied des Wissenschaftlichen Beirats der Bundesärztekammer
seit 2020	Vorsitzender der Ethikkommission II der Medizinischen Fakultät Mannheim der Universität Heidelberg

Auszeichnungen:

- | | |
|------|--|
| 1998 | Fritz-Schiff-Preis der Gesellschaft für Transfusionsmedizin und Immunhämatologie (DGTI) |
| 2011 | Ehrenmitglied der Ungarischen Gesellschaft für Hämatologie und Transfusionsmedizin |
| 2021 | Ehrenmitglied der Deutschen Gesellschaft für Transfusionsmedizin und Immunhämatologie (DGTI) |

[Stand: 24.10.2023]